

C Columna



Reconocer el esfuerzo

La rendición de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) constituye un hito relevante en la vida de miles de jóvenes, pues refleja no solo una evaluación académica, sino también años de esfuerzo, sacrificios personales y familiares, y el compromiso de comunidades educativas completas. En ese contexto, el reciente reconocimiento a estudiantes de la región, en distintas categorías y por diversos méritos, adquiere un valor profundo y necesario.

Este reconocimiento puso especial énfasis en trayectorias vinculadas a la educación pública, lo que responde a una convicción clara. Persisten brechas estructurales que hacen que la mayoría de los puntajes más altos en pruebas estandarizadas provengan de colegios privados o particulares subvencionados, mientras que los establecimientos públicos, especialmente en territorios más apartados, enfrentan mayores desafíos. Avanzar hacia un mayor equilibrio de oportunidades es una tarea urgente y un deber del Estado.

Reconocer a estudiantes de la educación pública por su esfuerzo, perseverancia y superación personal es una señal potente. El mérito también se expresa en la capacidad de avanzar desde contextos complejos, sostener el compromiso académico en condiciones adversas y proyectar un futuro con esperanza. Valorar distintos tipos de mérito amplía nuestra mirada sobre el éxito educativo y permite visibilizar talentos que muchas veces permanecen invisibles.

Este enfoque cumple, además, una función relevante de contención emocional. La PAES es un proceso altamente exigente, y humanizarlo, ampliar los criterios de reconocimiento y valorar las trayectorias completas contribuye a disminuir la presión y fortalecer la confianza de las y los estudiantes.

El Gobierno de Chile ha querido reconocer a estas y estos jóvenes, valorando tanto los resultados obtenidos como el camino recorrido. Asimismo, los invita a considerar instituciones de educación superior comprometidas con el bienestar estudiantil, la vinculación con el entorno y el desarrollo de los territorios.

Desde el Gobierno de Chile les deseamos éxito en esta nueva etapa y extendemos un saludo a todos quienes rindieron la PAES con responsabilidad y dedicación.